La quantification universelle en trio : tous les, chaque et tout Georges Kleiber

Résumé: Nous nous proposons de reprendre la question bien connue de la quantification effectuée par *chaque*, *tout* et *tous les*, qui expriment la totalité ou la quantification universelle, en nous centrant sur une question-amont du problème: faut-il réunir ou non les trois quantificateurs? Le plus souvent les trois ne sont pas abordés ensemble: c'est ou *chaque* et *tout* qui se trouvent réunis ou *chaque* et *tous les*. Nous pensons qu'il convient de réunir au préalable les trois et de procéder à leur progressive différenciation interne à partir de leur plate-forme commune. Nous nous attacherons plus spécialement dans une première partie à examiner les tenants et les aboutissants de la notion de totalité associée aux trois quantificateurs. Puis, dans une deuxième partie, nous examinerons le problème posé par l'article défini pluriel *les*, avant de montrer, dans une troisième et dernière partie, pourquoi il faut séparer *tous les* de *chaque* et *tout*.

Mots-clés : quantification, totalité, déterminants, article défini, article indéfini, article de « libre-choix »